

Vogelerlebnispfad

Dreislar

Mitmachbogen Nr. 8

Eichelhäher fressen, wie der Name schon sagt, sehr gerne Eicheln. Im Herbst fallen die von den Bäumen. Die Häher können sich jetzt daran satt essen und auch welche im Boden verstecken. Im Winter, wenn das Futter knapp ist, holen sie sich die Eicheln aus den Vorrats-Verstecken.

So funktioniert das Spiel:

Stellt euch vor, ihr seid ein Eichelhäher. Ihr müsst bei diesem Spiel eure Eicheln verstecken und sie später wiederfinden. Das ist gar nicht so einfach!

Jedes Kind erhält am „Treffpunkt“ 10 Eicheln (oder 10 Nüsse).

Ihr habt nun 3 Minuten Zeit, eure Eicheln zu verstecken. Sucht euch ein Versteck an einer Wurzel, in Baumritzen, im Laub..., das ihr später wiederfindet.

Die Spielleitung ruft nach 3 Minuten alle zurück, und ihr kommt wieder zum Treffpunkt.

Jetzt seid ihr die Eichelhäher im Winter. Es ist ein schneereicher Januar und das Futter wird knapp. Aber ihr habt großen Hunger. Also wollt ihr euch 3 Eicheln aus eurem Vorrat holen.

Flitzt los und holt 3 Eicheln, die ihr versteckt habt. Dafür habt ihr 2 Minuten Zeit, dann ruft euch die Spielleitung zurück zum Treffpunkt. Wer keine 3 Eicheln gefunden hat, scheidet aus.

Keimende Eichel

Nach einer kurzen Pause geht es weiter: Es ist Februar, ihr habt wieder Hunger. Holt euch in 2 Minuten wieder 3 Eicheln. Wer die gefunden hat, kann weiter mitspielen.

Spielt eine dritte Runde, so dass ihr am Ende vielleicht 9 Eicheln zusammen habt. Aber bestimmt fehlen welche.

„Das Eichelhäher-Spiel“

Nach dieser Runde ist der Winter vorbei. Haben alle Eichelhäher ihre Verstecke wiedergefunden, ausreichend Futter bekommen und den Winter überlebt?



Eichelhäher mit Eichel

Am Ende erhält jeder Mitspieler eine kleine Belohnung (zum Beispiel leckere Nüsse).

Besprecht, wie es für euch als Eichelhäher war:

- Habt ihr alle Eicheln an einem Platz versteckt oder an mehreren?
- War es schwierig, die Eicheln wiederzufinden?
- Habt ihr die anderen Eichelhäher beobachtet, wo sie ihre Eicheln versteckt haben?
- Hat jemand etwas aus eurem Versteck stibitzt?
- Was passiert in der Natur mit den Eicheln, die der Häher nicht wiederfindet?
- Was hat die Eiche davon, wenn der Vogel die Eicheln unterm Baum sammelt und woanders versteckt?

Hinweise zum Eichelhäher-Spiel:

Dieses klassische Spiel der Umweltbildung ist als Eichhörnchen-Spiel bekannt.

Geeignet für Kinder ab 6 Jahren und ihre Eltern

Teilnehmerzahl: 3 bis 15 Personen

Zeit: mindestens 30 Minuten

Vorbereitung: Material besorgen und mitnehmen

Material: für jeden Teilnehmer 10 Eicheln (möglich sind auch Hasel-, Wal- und Erdnüsse oder weiße Bohnen)

Variationen: 1. Die Anzahl der Eicheln, die verteilt und zurückgebracht werden müssen, kann verändert werden. 2. Die Zeit, um die Eicheln aus dem Vorrat zu holen, kann je nach Gelände auch auf eine Minute verkürzt werden. 3. Es kann auch so gespielt werden, dass niemand ausscheidet, der keine Eicheln gefunden hat. 4. Es können auch „Räuber“ mitspielen. Diese verstecken selbst keine Eicheln, müssen aber in jeder Runde die gleiche Anzahl zurückbringen wie die anderen. Und sie scheiden eventuell aus, wenn sie die nicht liefern können.